

 Fecha: 29-05-2025
 Pág.: 4
 Tiraje: 126.654

 Medio: El Mercurio
 Cm2: 856,8
 Lectoría: 320.543

 Supl.: El Mercurio - Cuerpo A
 VPE: \$11.255.315
 Favorabilidad: ■ No Definida

Tipo: Noticia general
Título: Desde Japón a Alemania, países buscan atraer a estudiantes extranjeros ante ofensiva de Trump

En Estados Unidos hay más de un millón de alumnos internacionales:

Desde Japón a Alemania, países buscan atraer a estudiantes extranjeros ante ofensiva de Trump

Las universidades y gobiernos de Europa y Asia han mostrado públicamente su interés por incorporar a los afectados por las políticas restrictivas del gobierno estadounidense, que ayer anunció que comenzará a revocar los visados de alumnos chinos.

EVA LUNA GATICA

tración del Presidente Donald Trump aumenta la presión contra los estudiantes internacionales —tras suspender la tramitación de sus visas hasta nuevo aviso, revocar las de alumnos chinos e intentar prohibir su ingreso a Harvard —, un número creciente de universidades extranjeras y gobiernos en Europa y Asia han dicho estar dispuestos a aceptar a los jóvenes afectados, buscando aprovechar la fuga de cerebros de Estados Unidos provocada por las restricciones del republicano.

La lista de países interesados en aceptar a los estudiantes la lidera Japón, cuya ministra de Educación, Toshiko Abe, instó

La lista de países interesados en aceptar a los estudiantes la lidera Japón, cuya ministra de Educación, Toshiko Abe, instó ayer a las miversidades del país asiático a que aumenten sus cupos para comenzar a recibirlos. "Hemos pedido a las universidades considerar posibles medidas de apoyo como aceptar estudiantes internacionales matriculados en universidades estadounidenses para que estos estudiantes puedan continuar sus estudios", dijo la funcionaria. Mientras que la Universidad de Tokio y la de Kioto dijeron estar considerando la opción de incorporarlos a sus aulas.

Hong Kong abre sus puertas

Un llamado similar hizo la semana pasada Christine Choi, la secretaria de Educación de Hong Kong, que también animó a los centros de esta ciudad, que en teoría es semiautónoma de China, a recibir a los "estudiantes de todo el mundo" perjudicados por las políticas de Trump. "Las puertas de Hong Kong están abiertas de par en par" para "cualquier estudiante que enfrente discriminación y tato injusto en Estados Unidos", añadió John Lee, el principal líder de esta ciudad, al tiempo que la Universidad de Ciencia y Tecnología de Hong Kong ofreció a los estudiantes internacionales de Harvard continuar sus estudios en su campus.

También en Asia, consignó la revista Time, la Universidad Sunway de Malasia invitó a los estudiantes extranjeros de Harvard a que se "transfieran inmediatamente" a su escuela, segin anunció la directora ejecutiva de Sunway Education Group, Eli-



LA UNIVERSIDAD DE HARVARD enfrentó la semana pasada la revocación del permiso para matricular a estudiantes extranjeros por parte del gobierno

zabeth Lee, que aseguró que esta institución tiene una comunidad "mucho más acogedora".

"mucho más acogedora".

Las invitaciones no se restringen a Asia. En Europa, el ministro de Cultura alemán, Wolfram Weimer, propuso que Harvard establezca un "campus en el exilio" en Alemania, asegurando que los estudiantes de esta institución "son más que bienvenidos", en un esfuerzo para atraer talento académico.

"Es muy probable que los

"Es muy probable que los campus que son muy fuertes en Europa o China atraigan talento de EE.UU.", dice a "El Mercurio" Simon Marginson, profesor de Educación Superior en la Universidad de Oxford. La crisis, afirma Chris Glass, experto en Educación del Boston College, "es un impulso estratégico

para otras naciones que fortalecerá sus ecosistemas de ciencia e innovación. El momento elegido por la Comisión Europea para lanzar su campaña 'Elige Europa para la Ciencia' (que invita a investigadores y científicos a trasladarse a la UE) no es casualidad: promueven explícitamente la 'investigación libre y abierta', en contraste con lo que consideran una restricción de la libertad intelectual por parte de EE.UU.".

Restricciones a las visas y presión financiera

Los llamados a transferirse a universidades fuera de EE.UU. fueron hechos luego de que el gobierno redoblará la presión contra estos jóvenes, que cada año superan el millón de matriculados en le país, al suspender la tramitación de sus visas para antes verificar lo que publican en sus redes sociales, y anunciar que comenzarán a revocar los permisos de los estudiantes chinos, incluidos aquellos con conexiones con el Partido Comunista chino.

A esto se suma, la cancelación del permiso para Harvard que matricule alumnos internacionales, lo que si bien fue detenido temporalmente por un juez federal, provocó una ola de temor en el campus universitario, que tiene unos 6.800 extranjeros inscritos en

el actual período universitario. Las medidas contra Harvard fueron tomadas por el gobierno de unimones de notals returnados, como Columbia, Cornell y Princeton, si estas no accedían a sus exigencias, que incluían la erradicación del supuesto antisemitismo en sus campus y la cancelación de sus políticas de diversidad. Al mismo tiempo que cientos de estudiantes extranjeros han visto sus visas canceladas y otros tantos han sido arrestados o amenazados con la expulsión por su supuesta participación en manifestaciones propalestinas.

ticipación en manifestaciones propalestinas.

"Los estudiantes internacionales se enfrentan en EE.UU. a un clima de miedo, intimidación y hostilidad que es difícil comparar con cualquier otro momento en los tiempos modernos", asegura Matthew Dallek, historiador político de la Universidad George Washington. "Ellos son cruciales para la innovación, investigación y la diversidad universitaria en el país. Y si empiezan a emigrar, Estados Unidos pierde talento, perspectiva e influencia global a largo plazo", agrega Jamie Beaton, fundador de Crimson Education, una empresa de tutoría educativa.

toria educativa.
En ese contexto, nuchos estudiantes están preocupados por el futuro de su situación académica, y varios profesores e investigadores ya han iniciado su salida de Estados Unidos ante la falta de financiación y la preocupación de que sus investigaciones sean objeto de escrutinio.
"Algunos estudiantes actuales se ven obligados a irse, otros

"Algunos estudiantes actuales se ven obligados a irse, otros se marcharán y muchos no solicitarán el ingreso si, como se ha sugerido, son

sugerido, son sometidos a un análisis de redes sociales y correo electrónico para detectar declaraciones o imágenes definidas como 'antiamericanas' o

mericanas' o antiisraelíes. Esto será ampliamente interpretado por los futuros estudiantes extranjeros como una intromisión personal y una violación de derechos. EE.UU. perderá a muchos jóvenes con talento y espíritu emprendedor, algunos de los cuales podrían haberse convertido en figuras creativas en el país, que se irán a Europa Occidental y China. Y otros se quedarán en casa", cierra Marginson.

FUNCIONARIOS

EE.UU. anunció ayer que denegará visas a funcionarios extranjeros que bloqueen publicaciones estadounidenses en redes sociales.

luego que la institución se negara a entregar los registros de comportamiento de todos sus estudiantes extranjeros, como exigió el Departamento de Seguridad Nacional, así como por su uso de las políticas de diversidad e inclusión y su manejo de las protestas propalestinas en el campus.

A esto se suman las medidas tomadas por la administración republicana para retener miles